

Am 31. Januar tagte der **Gemeinderat** unter Vorsitz von Oberbürgermeister Reitemann im Großen Saal des Balingen Rathauses. Zur Beratung und Beschlussfassung standen folgende Themen auf der öffentlichen Tagesordnung:

Gemeinderat bestätigt Stephan Reuß als Ortsvorsteher von Frommern

Nach der Wahl von Stephan Reuß in der Ortschaftsratssitzung Frommerns am 26. Januar bestätigte nun auch der Gemeinderat dieses Votum mehrheitlich. Herr Reuß wurde unmittelbar nach seiner Wahl als neuer Ortsvorsteher von Frommern von Oberbürgermeister Reitemann vereidigt.

Oberbürgermeister Reitemann verabschiedet Ortsvorsteher Hans Uhl

Mit Hans Uhl verlässt ein langjähriger und verdienter Kommunalpolitiker die kommunalpolitische Bühne Balingens. So ließ es sich Oberbürgermeister Reitemann nicht nehmen, sein beispielhaftes Wirken mit anerkennenden Worten noch einmal Revue passieren zu lassen.

Seit über fünf Jahrzehnten habe sich Hans Uhl nun schon Frommern, Dürrwangen, Stockenhausen, der Gesamtstadt und ihren Bürgerinnen und Bürgern gewidmet. Als ehemaliger Bürgermeister Frommerns und Ortsvorsteher habe er Vieles mitgetragen und vorangebracht. „Zu nennen sei hierbei die Erschließung der neuen Baugebiete wie Buhren, Hesselberg, Hebsack und Dettenhalde sowie das neue Ortszentrum Buhren und der Bau des Kindergarten Hesselberg“, skizzierte Oberbürgermeister Reitemann das kommunalpolitische Wirken von Hans Uhl.

Hans Uhl wurde mit nur 27 Jahren zum Bürgermeister von Frommern gewählt und nach der Gemeinde- und Verwaltungsreform Ortsvorsteher von Frommern. Im Namen des Gemeinderats und der Stadtverwaltung dankte Oberbürgermeister Reitemann Herrn Uhl für die außerordentliche, langjährige Tätigkeit und die intensive Zusammenarbeit.

Haushalt und Wirtschaftsplan 2017 verabschiedet

Der am 13. Dezember des vergangenen Jahres von der Verwaltung eingebrachte und am 24. Januar öffentlich vorberatene Haushaltsplanentwurf für das Jahr 2017 wurde vom Gemeinderat in der vergangenen Sitzung einstimmig beschlossen. **Nachzulesen sind die vollständigen Haushaltsreden der Fraktionen im Internet auf der Homepage der Stadt Balingen (www.balingen.de) unter „Neues aus dem Gemeinderat“.** Die Planzahlen weisen das Gesamtvolumen des städtischen Etats

mit rund 117,2 Millionen Euro aus, wovon rund 20 Millionen Euro auf den Vermögenshaushalt entfallen.

Übertragung von Haushaltsmitteln

Grundsätzlich sind nach dem kommunalen Haushaltsrecht, die in einem Jahr veranschlagten Mittel, auch in diesem Jahr zu verbrauchen. Von diesem Grundsatz abweichend können aber sogenannte Haushaltsreste gebildet werden. Das bedeutet, dass die nicht verbrauchten Mittel damit über das Jahresende hinaus für ihren Zweck verfügbar bleiben. Der Gemeinderat stimmte der Bildung von Haushaltsresten im Verwaltungshaushalt in Höhe von etwa 260.800,- Euro und im Vermögenshaushalt in Höhe von rund 3,3 Millionen Euro zu.

Wirtschaftsplan 2017 der Stadtwerke einstimmig verabschiedet

Der Wirtschaftsplan 2017 der Stadtwerke Balingen wurde vom Gemeinderat einstimmig beschlossen. Im Wirtschaftsjahr 2017 erwarten die Gesamtwerke einen Jahresgewinn von rund 218.000,- Euro, wenngleich auch im bevorstehenden Wirtschaftsjahr in einigen Sparten, insbesondere bei den Bädern, Verluste einkalkuliert werden müssen. Die Betriebszweige Wasser- und Stromversorgung hingegen werden im Plan 2017 erwartungsgemäß einen Gewinn von 232.000,- Euro beziehungsweise 1,118 Millionen Euro aufweisen.

Das geplante Investitionsvolumen 2017 liegt bei ca. 3,925 Millionen Euro. Allein in der Stromversorgung sind Investitionen in Höhe von 1,41 Millionen Euro vorgesehen. Größte Maßnahme dabei ist die Erneuerung einer der zwei Schaltanlagen im Umspannwerk Balingen. In der Gasversorgung sind hauptsächlich Netzverdichtungen für Neuanschlüsse und in der Wasserversorgung die Erneuerung der Hauptleitung „Schrötenen“ eingeplant.

Wahlen bei der Freiwilligen Feuerwehr Balingen, Abteilung Balingen

Da der bisherige Abteilungskommandant nach fünfjähriger Amtszeit nicht mehr zur Verfügung stand, wurde bei der Hauptversammlung der Abteilung Balingen am 06. Januar 2017 Herr Florian Rebholz zum neuen Abteilungskommandant gewählt. Des Weiteren sprach sich die Mehrheit der Feuerwehrangehörigen für Herrn Jochen Rapp als dessen Stellvertreter aus. In der vergangenen Sitzung des Gemeinderates wurden die durchgeführten Wahlen durch das Gremium einstimmig bestätigt.

Gebührenkalkulation Erddeponie „Hölderle“

Auf Grundlage der aktuellen Nachkalkulation für das Jahr 2015 ergab sich für die Erddeponie ein Überschuss von rund 49.000 Euro. Des Weiteren werden in der Gebührenvorkalkulation 2017 unveränderte Gebührensätze vorgeschlagen. Ferner ist der Ausgleich der entstehenden kalkulatorischen Kostenunterdeckung in künftigen Kalkulationen vorgesehen. Der Gemeinderat stimmte dem Beschlussvorschlag einstimmig zu.

Aufstellungsbeschluss der Änderung des Bebauungsplan „Gehrn – Sondergebiet“

Ein weiterer Diskussionspunkt in der vergangenen Sitzung des Gemeinderates war die Änderung des Bebauungsplans im Gewerbegebiet ‚Gehrn‘. Dieser soll mit dem Ziel geändert werden, ein Sondergebiet für einen Verbrauchermarkt mit einer zulässigen Verkaufsfläche von bis zu 3.800 m² auszuweisen. Damit einhergehend seien die Reduzierung des bisherigen Non-Food-Bereichs und der Aufbau eines Lebensmittelsortiments. Oberbürgermeister Helmut Reitemann betont, dass mit der Änderung des Bebauungsplans das Ziel verfolgt werde, die Kaufkraft am Standort Balingen zu binden. Es sei weder eine Kaufkraftverschlechterung für die Innenstadt noch ein erhöhtes Verkehrsaufkommen auf Gehrn zu erwarten. Dem Beschlussvorschlag stimmte der Gemeinderat mehrheitlich zu.

Erneuerung der Schaltanlage im Umspannwerk Balingen

Bereits seit dem Jahr 1971 ist die Schaltanlage der Netzgruppe 1 im Umspannwerk Balingen in Betrieb. Die notwendigen Wartungs- und Instandhaltungsmaßnahmen wurden in den vergangenen Jahren kontinuierlich durchgeführt. Um aber nach einer solch langen Betriebsdauer auch weiterhin die Betriebssicherheit zu gewährleisten, hat der Gemeinderat dem Votum des Stadtwerkeausschusses entsprochen und sich für die Erneuerung dieser Schaltanlage entschlossen und einstimmig entschieden, die Projektabwicklung an die Netze BW GmbH aus Stuttgart zu vergeben.

Kurz notiert

Beteiligungsbericht der Stadt Balingen für das Jahr 2015

Nach der Gemeindeordnung des Landes Baden-Württemberg sind der Gemeinderat und die Einwohner jährlich darüber zu informieren, an welchen Unternehmen des privaten Rechts die jeweilige Stadt oder Gemeinde beteiligt ist. Der Bericht über das Jahr 2015 wurde dem Gemeinderat in der vergangenen Sitzung vorgelegt und hat diesen zur Kenntnis genommen.

Verbandsversammlung des Zweckwasserverbandes Wasserversorgung Zollernalb

Auf Wunsch der FDP-Fraktion wurde Herr Dr. Werner Marquardt als neues ordentliches Mitglied für die Verbandsversammlung des Zweckverbandes Wasserversorgung Zollernalb vorgeschlagen. Der Gemeinderat entsprach dieser Bitte und stimmte dieser Neubesetzung einstimmig zu.

Die nächste Sitzung des Gemeinderats findet am

Dienstag, 21. Februar 2017, 17.00 Uhr

in der Stadthalle Balingen, Großer Saal, statt.

Interessierte Bürgerinnen und Bürger sind wie immer recht herzlich dazu eingeladen. Die einzelnen Tagesordnungspunkte können rechtzeitig vor den Sitzungen dem Mitteilungsblatt „Balingen aktuell“ und der örtlichen Presse entnommen werden. Ebenso nachzulesen sind sie am Aushang des Rathauses. Im Internet auf der Homepage der Stadt Balingen unter www.balingen.de sind die aktuellen Tagesordnungen mit den dazugehörigen schriftlichen Verwaltungsinformationen (Drucksachen) abrufbar.

Sofern Sie den [städtischen Newsletter](#) beziehen (kann auf der Startseite der städtischen Homepage abonniert werden) erhalten Sie automatisch die Tagesordnungen des Gemeinderates und seiner Ausschüsse sowie die Presseberichte zu den Sitzungen.